

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9647 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

RECHAZO AL “PACTO DEL EURO”



Centenares de miles de *indignados* se manifestaron en las calles de más de 60 ciudades de España y otras tantas del mundo para expresar su repudio al acuerdo entre gobiernos de Europa, que incluye recortes a salarios, servicios sociales, pensiones, salud y educación. Se volvió a responsabilizar a dirigentes políticos y empresarios de la crisis económica y financiera. En Barcelona (en la imagen) marcharon 260 mil ■ Foto Ap

ARMANDO G. TEJEDA, CORRESPONSAL

■ 25

■ Creció 436% la salida de divisas

Emigraron 93 mil mdd en capitales mexicanos con Calderón

■ Se enviaron a bancos foráneos o como inversión directa en empresas: BdeM

■ El envío de recursos al exterior por esos medios se transformó en una constante

■ La cifra equivale a 94 de cada 100 dólares que ingresaron al país por remesas

JUAN ANTONIO ZÚÑIGA

■ 29

■ Se otorgaron a extranjeros 97.6% de las patentes de 2010

El modelo económico ahoga la inventiva del país

- La transferencia tecnológica simplemente no existe: especialistas
- “Somos nación de maquila y consumo; es el Estado cero”, advierten
- En vez de modernizar, el TLCAN generó “desindustrialización”

KARINA AVILÉS, EMIR OLIVARES Y FERNANDO CAMACHO

■ 2 y 3

■ Ganó \$9 millones 309 mil en dos días

Benefició Gobernación a despacho vinculado al PAN

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

■ 5

■ El complejo albergará a 8 mil reos

Construyen y adaptan seis cárceles en Islas Marías

ALFREDO MÉNDEZ

■ 18

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

La Cámara de la Industria de Radio y Televisión se opone a esas modificaciones

Cambios en plazos para promocionales, nuevo diferendo entre el IFE y los medios

El tiempo para entrega y sustitución de esos mensajes, de cara a la campaña de 2012, nueva manzana de la discordia

Aún no se subsana el desencuentro por el tema del derecho de réplica

Alonso Urrutia

Periódico La Jornada

Lunes 20 de junio de 2011, p. 7

Las reformas reglamentarias que el Instituto Federal Electoral (IFE) pretende aprobar antes de fin de mes apuntan a nuevos desencuentros entre el organismo y los medios electrónicos de comunicación, incluso más allá del reciente diferendo derivado de las críticas que desató el proyecto de lineamientos para el derecho de réplica. Los cambios en los plazos de entrega y sustitución de promocionales, ante las campañas electorales de 2012, tienen la oposición de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT).

Estas diferencias tendrán otra vertiente de discusión entre los partidos políticos, que ya ha comenzado en el seno del Comité de Radio y Televisión del IFE, donde existen posturas encontradas entre preservar el plazo actual de cinco días y reducirlo a 48 horas, en el contexto de la discusión de la reforma del reglamento del ramo.

En defensa de mantener el plazo vigente destaca la postura del PRI, cuya representación ha argumentado que con ello se evitaría que los promocionales difundidos en los tiempos del Estado sean un vehículo para desatar la guerra sucia en la propaganda partidista.

En contraste, para los partidos de la Revolución Democrática, Convergencia y del Trabajo es necesario reducir estos plazos que se le confieren a las estaciones de radio y televisión, para subir al aire un promocional, lo que permitiría agilizar el debate de ideas entre los contendientes.

De lo contrario, sostuvo el representante del PRD ante el comité, Fernando Vargas, “sería como debatir en cámara lenta” y eso no contribuiría a confrontar los proyectos en contienda.

La reforma al reglamento de radio y televisión se espera para la última semana de este mes y aún falta su discusión en la Comisión de Radio y Televisión, aunque se sabe que hay mayoría entre los tres consejeros electorales para que se modifiquen dichos plazos.

Sin embargo, la confluencia de posturas entre el PRI y la CIRT no es casual. Andrés Maciel Fernández es el nuevo representante del tricolor en el Comité de Radio y Televisión, y es un hombre ligado a esa cámara y a los intereses de las televisoras.

Con el argumento de reducir el margen de posibles mensajes que alienten la guerra sucia –que impactarían al eventual candidato priísta a la Presidencia–, se defiende los intereses de las televisoras, que se oponen a estas modificaciones sosteniendo razones técnicas para la sustitución de promocionales.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Esta semana se habrá de discutir más intensamente el mencionado reglamento, lo cual confluiría con la continuación del debate relacionado con los lineamientos del derecho de réplica, igualmente de interés de los medios de comunicación y que motivó ya que la Secretaría de Gobernación intercediera ante el IFE para ampliar el tema.

Ante el interés expresado por la dependencia gubernamental, desde el instituto se convocó para que esta misma semana pudiera haber acercamientos y que tanto Gobernación como los medios expresen sus posturas en torno al derecho de réplica y eventualmente discutir también lo referente a los promocionales, es decir, los lineamientos y la reforma al reglamento.

Tras la reunión de trabajo del jueves pasado, esta semana deberá presentarse una nueva propuesta que acerque las posturas partidistas y de consejeros sobre la fórmula para definir los criterios que regirán aquellos casos en donde partidos o candidatos reclamen su derecho de réplica, eventualmente no respetado por los medios de comunicación.

Falta definir criterios

Al respecto, Fernando Vargas dijo que su partido no se ha opuesto a que el IFE avance en la regulación del derecho de réplica, explicando que sólo existen posturas en torno a la vía que deba ser utilizada, sea mediante lineamientos o su inserción en el reglamento de quejas, pero no hay una oposición a que el IFE fije criterios que garanticen su ejercicio.

Explicó que su partido coincide en la necesidad de que se definan estos criterios, pero uno de los elementos que debe quedar claro es el momento en que la autoridad electoral incida para garantizar este derecho.

Sostuvo que en una primera instancia es un asunto entre los medios y el partido o el candidato afectado, etapa en la cual ambas partes pueden acordar los términos de la réplica. Si no se concede, intervendría el IFE.

Afinan el padrón del blanquiazul

Ciro Pérez Silva
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 10

Por lo menos un millón 759 mil 534 panistas podrán elegir candidato presidencial, de acuerdo con el corte preliminar del padrón del registro de miembros para el proceso 2012.

En este ejercicio, en el que participaron representantes de los siete aspirantes del blanquiazul a la candidatura, se contabilizaron 298 mil 76 militantes activos y un millón 461 mil 458 adherentes en el país, cifra que, esperan, se incremente hasta la fecha del inicio legal de las precampañas federales, que es el 18 de diciembre del presente año.

Se anunció que en las próximas semanas, la comisión de vigilancia del registro nacional determinará los plazos en que se publicará en estrados de los comités estatales y municipales de todo el país el listado nominal preliminar de los panistas que podrán participar en el proceso interno rumbo a 2012.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Explicaron que esto no representa un cierre de la afiliación, la cual, precisó la dirigencia nacional, es un proceso continuo y permanente en ese instituto político.

El listado nominal definitivo deberá estar listo para el 18 de diciembre de 2011, “a diferencia de otros partidos, Acción Nacional cumple con su tarea democrática de transparentar su padrón y ajustarse a las fechas internas y del Instituto Federal Electoral para la selección de candidatos rumbo a 2012”, sostuvo el presidente blanquiazul, Gustavo Madero.

Premia Bravo al Edomex por inseguridad

Silvia Chávez González
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 35

Ecatepec, Méx., 18 de junio. Luis Felipe Bravo Mena, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a gobernador; el dirigente nacional panista, Gustavo Madero, así como líderes panistas estatales y locales, entregaron en esta localidad medallas simbólicas al gobierno del estado de México y al ayuntamiento que encabezó el alcalde con licencia Eruviel Ávila Villegas, candidato priísta a la gubernatura, por ocupar “los primeros lugares en inseguridad del país”, y llamaron a castigar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las urnas el 3 de julio.

“Si Eruviel no pudo con Ecatepec, menos va a poder con el gobierno del estado de México”, advirtió Bravo Mena ante más de 7 mil personas congregadas en la plaza cívica.

Expuso que Ávila, quien ha sido alcalde dos veces, prometió que resolvería la falta de agua potable en comunidades de Ecatepec, pero ahora busca la gubernatura pese a haber dejado graves carencias de seguridad, educación y servicios básicos.

El panista recordó que Ávila Villegas no logró abrir en Ecatepec una universidad pública; en cambio, cerró una institución de educación superior. Por ello, Bravo Mena prometió ampliar la infraestructura educativa, créditos para pequeños negocios, becas y apoyos para deportes y actividades artísticas.

El delegado del Consejo Ejecutivo Nacional del PAN, Javier Corral, así como el senador Ulises Ramírez Núñez y el dirigente estatal panista Octavio Germán Olivares acompañaron al abanderado panista. Corral sostuvo que en Ecatepec se observan “los índices de pobreza más insultantes del país”.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Obtuvo un contrato por adjudicación directa otorgado por la SG para dar capacitación laboral

En dos días, despacho ligado al PAN ganó más de \$9.3 millones

Roberto Garduño y Enrique Méndez
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 5

En dos días, un despacho de capacitación laboral ligado al Partido Acción Nacional (PAN) ganó 9 millones 309 mil 854 pesos, cubiertos con recursos públicos de un contrato por adjudicación directa que le otorgó la Secretaría de Gobernación.

En la administración pública las adjudicaciones directas tienen un límite máximo de 300 mil pesos; en caso contrario, los funcionarios están obligados a convocar a una invitación al menos de tres proveedores o a licitación, según el monto, con objeto de allegarse los mejores precios en el mercado de servicios y demandar calidad a los contratantes.

En contraste, esa adjudicación fue hecha de manera directa por la dependencia, dos semanas después de que Francisco Blake Mora sustituyó a Fernando Gómez Mont, mediante la firma del contrato SAP/6800002338, de fecha 26 de julio de 2010, elaborado por la Dirección General de Recursos Humanos de la dependencia a favor del despacho Javier Cordero Hernández y Asociados SC.

De acuerdo con la información del convenio, éste tenía como objeto realizar el taller Clima laboral, un enfoque de autoevaluación y aprendizaje, del 27 al 28 de julio del año mencionado, y éste concluyó sin especificarse el número de asistentes ni el sitio donde se llevó a cabo.

La revisión del listado de los contratos por adjudicación directa otorgados por la Secretaría de Gobernación, en los días posteriores a la llegada de Blake, da cuenta de la diferencia entre el asignado a ese despacho y a instituciones como la Universidad Iberoamericana y personas físicas.

Por ejemplo, la Ibero negoció con Gobernación un curso sobre Manejo de crisis y solución de conflictos, el 23 de julio del mismo año, y su duración fue exactamente la misma que la registrada con el taller Clima laboral, pero sólo costó 80 mil pesos.

En el taller Análisis y solución del problema hacia una visión y misión de servicio interno, impartido por Iván Serna Solís entre el 19 de febrero y el 11 de marzo de 2010, la dependencia pagó 250 mil pesos.

En un reporte que el presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo Escudero (PVEM), envió a la Junta de Coordinación Política, cuestionó los contrastes entre los montos de los convenios. Señala: “De 50 contratos revisados otorgados por esa vía sin licitar se observa que uno de los más elevados ascendió a 300 mil pesos, con una vigencia de dos meses.

“Pero existe uno que llama la atención: una adjudicación directa sin licitar por la cantidad de 9 millones 309 mil pesos, con vigencia de un día (27 y 28 de julio de 2010).”

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

En el oficio que turnó al vicecoordinador del PAN, Alberto Pérez Cuevas –encargado de la Junta de Coordinación Política en ausencia de Josefina Vázquez Mota–, Escudero señala que debe investigarse ese contrato, porque en un simple ejercicio de búsqueda de las actividades de Javier Cordero Hernández comprobó que “es el capacitador oficial del PAN y de los alcaldes de extracción panista en el país, y entre sus clientes figura el partido blanquiazul en el estado de México”.

Señaló que esa cercanía del despacho con gobiernos y comités municipales panistas evidencia “la opacidad y corrupción que circunda a las administraciones de Acción Nacional. Me hubiera gustado solicitar informes a Gobernación para esclarecer esta situación, pero derivado del último oficio de esa secretaría, SEL/300/416/11, donde negó requerir información a diferentes dependencias respecto a los gastos irregulares del Fideicomiso de los Festejos del Centenario y Bicentenario, sería absurdo pedirle esta documentación”.

En cambio, planteó que la Junta de Coordinación Política que preside Vázquez Mota dé vista del caso a la Procuraduría General de la República (PGR) por medio de la Fepade (Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales); a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y a la comisión especial de diputados que vigila la elección en el estado de México.

“Lo que no recomiendo por ningún motivo es dar vista a la Secretaría de la Función Pública, que ha demostrado su incompetencia y participación directa en fraudes de los festejos del centenario y bicentenario (de la Revolución Mexicana y la Independencia, respectivamente).”

Javier Cordero instaló su despacho en León, Guanajuato, en la avenida Alonso de Torres 4302, colonia Lomas del Campestre, y su misión se circunscribe a los siguientes criterios:

“Impulsar el desarrollo de líderes, grupos e instituciones de alta responsabilidad e influencia social en México, en especial las gubernamentales, a través de servicios de capacitación y asesoría de calidad, subsidiaria, participativa, reflexiva, integral e innovadora, que con un espíritu plural, federalista, democrático y humanista, coadyuve al proceso de cambio social, político y cultural de las comunidades de nuestro país.”

En su presentación a los panistas mexiquenses argumentó que pretendió “generar la reflexión conjunta en torno a impulsar la generación de compromisos y condiciones hacia el establecimiento de un verdadero modelo de gobierno de Acción Nacional hacia la construcción del bien común en el estado de México”.

Sólo entregará información al IEEM cuando la solicite, señala

Rehúsa equipo de Eruviel Ávila dar a conocer gastos de campaña

Javier Salinas Cesáreo
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 35

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Ixtapaluca, Méx., 19 de junio. La coalición Unidos por Ti, que encabeza el priista Eruviel Ávila Villegas, rechazó el reto que la víspera le lanzó la coalición Unidos Podemos Más, del perredista Alejandro Encinas, para que este lunes hiciera público cuánto ha gastado en promover su candidatura.

El coordinador de la campaña de Ávila, Luis Videgaray, consideró que la elección no es “lucha libre ni una pelea de gallos”, para hacer retos. En conferencia de prensa, señaló que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentará la información sobre sus gastos de campaña en los plazos y términos que determine el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM); “no vamos a caer en provocaciones”, dijo.

El candidato de la coalición que el PRI integra con los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México encabezó en Ixtapaluca un mitin ante más de 80 mil integrantes del movimiento Antorcha Popular.

Acompañado por Aquiles Córdova Morán, dirigente nacional movimiento antorchista, Eruviel Ávila prometió que en sus primeros 100 días de gobierno pondrá en marcha un programa para regularizar las propiedades de familias antorchistas en régimen ejidal o particular. “Les ofrezco firmar los decretos expropiatorios que sean necesarios”, afirmó.

También prometió programas masivos de escrituración y regularización: “Vamos a eliminar, y sé que voy a contar con el apoyo de los presidentes municipales, las contribuciones municipales y estatales para que estas escrituras no cuesten nada en impuestos”, pues “a veces salen más caros los impuestos que la propia escritura, y las familias antorchistas merecen certidumbre jurídica”.

Asimismo, aseguró que se construirán espacios para la cultura y el deporte, guarderías, el centro universitario Tlacaélel en Ixtapaluca y la escuela Ignacio Manuel Altamirano en Chimalhuacán.

En Nezahualcóyotl, Ávila se reunió con unos 5 mil integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos.

El gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge Angulo, afirmó que Eruviel Ávila y él forman parte de “una nueva generación de priistas” que a partir del 3 de julio conformarán el movimiento nacional Recuperemos México.

Denuncian amenazas a burócratas panistas

Mariana Chávez
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 35

Querétaro, Qro. Miembros de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) amenazan a militantes del Partido Acción Nacional (PAN) que trabajan en la administración estatal con quitarles sus empleos si no se afilian al tricolor, dio a conocer ayer el dirigente panista en la entidad, Guillermo Vega. Se esperaba que este domingo presuntos militantes del PAN anunciarían su afiliación al PRI ante miembros de la dirigencia nacional priista, pero debido a la queja de la dirigencia panista se modificó la agenda de la secretaria general del PRI nacional, Cristina Díaz, quien iba a encabezar un acto en esta capital en representación del dirigente nacional Humberto Moreira.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Buscará aprovechar la “enorme polarización social del país”

Pretende el PRD sumar 20 millones de votos en las próximas elecciones

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 10

La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) apuesta a obtener, en 2011 y 2012, 20 millones de votos en los distintos procesos electorales para consolidarse como un partido de izquierda democrática, “con una eficiente organización, unificado, abierto a las alianzas con los sectores y fuerzas sociales que se ubiquen en el compromiso de un gobierno democrático y socialmente responsable”, según el plan de trabajo del secretariado nacional, que será votado en el próximo consejo nacional perredista, previsto para el próximo viernes.

En este documento –cuya copia tiene La Jornada– se considera necesario remontar los reveses electorales sufridos, aprovechando la “enorme polarización social que existe en México y la descomposición del régimen”, lo que a su vez les permitiría atajar el camino al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Porque se reconoce que “los resultados electorales estimulan al PRI en sus intenciones de regresar a la Presidencia de la República en 2012, lo que significaría el fracaso de la transición democrática de México”.

De acuerdo con el texto, ante a las elecciones presidenciales, el país enfrenta tres alternativas: “continuidad del fallido gobierno federal panista, regreso al régimen autoritario del PRI o avanzar en la senda del cambio verdadero que representa el proyecto alternativo democrático del PRD”.

En esta ruta, se plantea que la actividad política del sol azteca “debe dejar de ser exclusivamente de coyunturas electorales, por lo que debemos generar actividades permanentes desde los comités de base –en proceso de integración–, dejando atrás medidas organizativas improvisadas”.

Se recuerda que el PRD sufrió un fuerte retroceso electoral en 2009, al reducir su porcentaje de votos en los comicios para diputados federales de 35 a 12 por ciento, en comparación con 2006, cuando formó parte de la coalición Por el bien de todos.

Y aunque en 2010 participó del triunfo en Sinaloa, Puebla y Oaxaca como parte de amplias coaliciones que incluyeron al Partido Acción Nacional (PAN), y refrendó –junto con el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia– el triunfo en Guerrero, también perdió los estados de Baja California Sur y Puebla.

Así que, se advierte, “en la realización del diagnóstico y propuesta alternativa se deben considerar las múltiples visiones que de nuestro partido se tienen por parte de militantes, simpatizantes y dirigentes”. Además de ser necesaria la “conformación de un grupo de trabajo coordinado que escuche no sólo la voz de los perredistas, sino a organizaciones civiles, intelectuales y ciudadanos interesados en un proyecto democrático a lo largo de todo el territorio nacional”.

Se subraya que “el reto es complejo, pero la izquierda debe enfrentar con coraje y sabiduría sus propias responsabilidades para ser un factor de cambio en el desarrollo y consolidación de la democracia en el país”.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

De tal manera que “nuestra misión es ser un partido de izquierda orgánicamente sólido, profesional, eficaz y eficiente como instrumento de la sociedad para la transformación democrática y progresista de México.

“Si queremos ser la primera fuerza política y la gran esperanza para la evolución política, social y económica del país y de cada uno de los estados, la solución debe ser trabajar en unidad con todas las expresiones.”

Ha rebasado “por mucho” el límite de erogaciones, afirma

Deplora Encinas clientelismo del tricolor

René Ramón Alvarado
Corresponsal
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 35

Jiquipilco, Méx., 19 de junio. Alejandro Encinas Rodríguez, candidato de la coalición Unidos Podemos Más, advirtió que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) propicia una “regresión profundamente delicada” al retomar “prácticas corporativas y clientelares” en el estado de México.

Este domingo, el abanderado de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia recorrió Temoaya, Otzolotepec, Xonacaltán y Jiquipilco, los cuatro municipios mexiquenses de mayor presencia de la cultura otomí.

En Jiquipilco deploró los actos masivos que organiza la coalición Unidos Por Ti (que integra el PRI con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza), la cual contrató grupos musicales para festejar el Día del Padre.

Advirtió que el PRI puede recurrir a “las viejas prácticas caciquiles” en las elecciones presidenciales de 2012, a riesgo de polarizar a la sociedad.

Encinas insistió en que el gasto del priísta en el “carrusel de acarreados” y en anuncios ha rebasado por mucho los topes de campaña.

Encinas Rodríguez pidió a los habitantes de esta localidad acabar con el cacicazgo del grupo Atlacomulco, que ha enriquecido a gobernadores, además de acaparar y controlar la distribución de fertilizantes y de apropiarse de tierras.

En Temoaya, ofreció reconocer plenamente los usos y costumbres indígenas y garantizar educación bilingüe desde primaria hasta universidad.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Descarta candidato del PRD apoyo de Ebrard

Notimex
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 36

Saltillo, Coah. Genaro Fuentos, candidato perredista a la gubernatura de Coahuila, descartó que sus correligionarios Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo Ebrard aún puedan apoyarlo pese a que al inicio de su campaña se dijo y creó expectativa, y ahora es todavía más complicado. “Hay entidades donde sólo falta un empujoncito para lograr el triunfo y no estamos en un papel exigente”, dijo. Afirmó que no le preocupa la presencia de líderes panistas y priistas, pues el PRD “está sacando la casta”.

Movimiento Ciudadano, una de las opciones de algunos dirigentes

Convergencia podría adoptar otro nombre para vincularse con AMLO

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 7

En los partidos del Trabajo y Convergencia se impulsa a Andrés Manuel López Obrador como su candidato a la Presidencia de la República para 2012. La dirigencia del PT ya ha acordado tener lista la estructura partidaria para, llegado el momento, hacer el registro correspondiente.

En tanto, en Convergencia se analiza la propuesta que la semana anterior presentaron a la comisión política algunos de sus integrantes –afines al senador Dante Delgado– para cambiarle nombre y lema al partido, a fin de vincularlo con el movimiento de López Obrador, aunque también ha propiciado que dirigentes nacionales encabezen reuniones en los estados para valorar el planteamiento con miras al congreso nacional que realizarán el próximo viernes 24.

La idea de modificar los estatutos, cambiar el nombre a Movimiento Ciudadano y llevar como lema “Por el bien de todos salvemos a México”, ha generado, además de diferendos entre los convergentes, preocupación entre los empleados, a quienes se ha explicado que una transformación así no afectaría su relación laboral, porque de aprobarse sería equiparable a un cambio de patrón.

La disyuntiva que se enfrenta, según se explicó, tiene que ver con la caída electoral que ha venido sufriendo Convergencia, lo cual lo puso en riesgo de perder su registro tras las elecciones federales de 2009, pero también está el acercamiento que la actual dirigencia nacional, presidida por Luis Walton, tiene con el movimiento de López Obrador, a diferencia de su antecesor, Luis Maldonado. Hasta el momento, sin embargo, se ha dicho que todo es propuesta.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Ricardo Cantú, comisionado político del PT, descartó en entrevista que exista un proyecto para que su partido y Convergencia pudieran unificarse, porque la ley electoral de 2007 impide la creación de nuevos partidos hasta 2013.

Pero es un hecho, sostuvo, que se ha fortalecido un proyecto alternativo de cambio, tanto en Convergencia como en el PRD –con los relevos en sus respectivas dirigencias nacionales–, mientras en el PT “hay plena mayoría de militantes que continúan leales a Andrés Manuel López Obrador desde 2006 a la fecha”.

De tal suerte que –indicó el representante del PT ante el IFE– por nuestra parte estamos listos para que López Obrador sea nuestro candidato, una vez que se inicie legalmente el proceso, y así lo plantearemos en el frente político que integramos los tres partidos: Diálogo para la Reconstrucción de México.

En su más reciente congreso nacional, el Partido del Trabajo tomó esta definición. Entonces su dirigente, el senador Alberto Anaya, señaló: “Les decimos desde ahorita que el Partido del Trabajo está llamado a jugar un rol protagónico y de trascendencia en la próxima contienda electoral federal”, y nosotros iremos con López Obrador como abanderado en 2012.

El senador priísta Fernando Castro Trenti exige se cumpla con las condiciones pactadas

La constructora de la nueva sede del Senado no ha hecho la entrega definitiva

Han pasado dos meses y medio de que se inauguró formalmente y siguen apareciendo fallas

Andrea Becerril
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 8

A dos meses y medio de que se inauguró formalmente la nueva sede del Senado, la dirección del órgano legislativo exigió a la constructora la entrega definitiva del inmueble en las condiciones pactadas, informó el senador Fernando Castro Trenti (PRI).

Dijo que una vez que ello suceda pedirán a Banobras llevar a cabo una auditoría, a fin de transparentar la adquisición del terreno y la construcción de ese inmueble, cuyo costo superó 2 mil 500 millones de pesos.

Presidente del fideicomiso para la construcción y equipamiento de la sede senatorial de Paseo de la Reforma, Castro Trenti confirmó que habrá una nueva multa a la constructora por el retraso en las obras.

No lo precisó, pero se sabe que faltan muchos detalles por resolver, entre ellos la ubicación del equipo de rayos equis, que no cabe en el espacio asignado al servicio médico y por lo pronto se colocó en uno de los sótanos. Por falta de previsión, las camillas para el traslado de enfermos no caben en el elevador, lo que representa un problema en la torre de 17 pisos donde están las oficinas de los senadores.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Al grupo Indi, responsable del proyecto, le falló también el diseño del estacionamiento de cuatro niveles, ya que los cerca de 500 elevadores de autos no funcionan y faltan por ello lugares para el personal del Senado, lo que obligará a rentar cajones en sitios cercanos, como el ubicado en el Monumento a la Madre.

Castro Trenti dijo desconocer esos fallos y sostuvo que la comisión de administración no le ha solicitado rentar espacio en estacionamientos externos al inmueble de Reforma e Insurgentes.

Hasta el momento, sólo 68 de los 128 senadores mudaron ya sus oficinas a la nueva sede, y entre los que faltan está toda la bancada del PAN. Los 50 legisladores de Acción Nacional se habían mostrado renuentes al cambio, ya que consideran que son más confortables sus instalaciones de la Torre Azul, ubicadas casi frente al inmueble de Reforma.

Esa torre fue edificada durante la pasada legislatura, bajo el impulso de Diego Fernández de Cevallos, que estuvo también al frente de la compra del terreno y del proyecto de la nueva sede.

El coordinador de los senadores del PAN, José González Morfín, pidió a sus compañeros llevar a cabo la mudanza. Los priístas, perredistas, petistas y legisladores del Verde ya están casi en su totalidad en Paseo de la Reforma.

Incluso, el edificio de la Torre de El Caballito, donde se ubicaron las oficinas de los senadores –excepto de los panistas–, está casi vacío y debe desalojarse por completo este mes, que es el último del arrendamiento.

Castro Trenti detalló que el martes pasado se reunió el comité técnico del fideicomiso y le exigieron a la constructora que les entregue ya el inmueble, pero en las condiciones de uso adecuado, como está pactado. Precisó que esperan que la próxima semana Banobras les rinda un informe. De hecho, dijo que esa institución es la que debe recibir el edificio y entregarlo al Senado.

El priísta recalcó que van a ser muy cuidadosos de los términos del contrato. “Cuando Banobras cierre su ciclo administrativo del manejo de los recursos, deberá haberle aplicado todas las multas a la empresa por cada retraso”, asentó.

Sobre las peticiones que han formulado senadores de todas las fuerzas políticas, a fin de que se haga una auditoría técnica y contable a la obra, señaló que la directiva del Senado es la más interesada en que se transparente todo.

En relación con la polémica a partir de que el senador del PT Ricardo Monreal denunció que se busca concesionar a La Mansión y Sanborns el servicio de restaurante –el primero para los legisladores y el segundo para los trabajadores–, el vicepresidente del órgano legislativo, Francisco Arroyo (PRI), aclaró que ello aún no se define y se analizan varias opciones. Se buscará, sostuvo, el menor costo y que sean empresas mexicanas.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Ninguno de los aspirantes panistas a Los Pinos muestra grandeza, lamentó el ex presidente

El PRI ganará los comicios del Edomex, que ilustrarán lo que pasará en 2012: Fox

Se dijo extrañado de que sólo el titular de la Secretaría de Hacienda aparezca en los medios

Carlos García y Silvia Chávez
Corresponsales
Periódico La Jornada
Lunes 20 de junio de 2011, p. 10

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ganará las elecciones de gobernador del estado de México, comicios que serán muy ilustrativos de lo que pasará en las votaciones federales de 2012, aseguró el ex presidente Vicente Fox Quesada, quien lamentó que los aspirantes presidenciales del Partido Acción Nacional (PAN) “no muestren grandeza” para encabezar al Ejecutivo federal.

“Ciertamente, es muy ilustrativo lo que estamos viviendo ahora, de lo que puede ser 2012”, dijo. En entrevista colectiva que ofreció este domingo en Rancho San Cristóbal, municipio de San Francisco del Rincón, Guanajuato, consideró que a un año de la elección presidencial ya deberían haber renunciado a sus cargos la diputada federal Josefina Vázquez Mota, el secretario de Hacienda Ernesto Cordero y el senador Santiago Creel, para buscar la candidatura panista.

“(Queremos) ver cuál es quien realmente tiene esa convicción, esa entrega, esa pasión, esa grandeza de espíritu, esa grandeza de alma, esa grandeza de corazón para querer tanto a su país, para querer tanto ser presidente de su país que está dispuesto a quemar las naves y a jugársela, a jugársela en un camino nuevo, de total compromiso”, dijo.

Agregó que le llama la atención que sólo el secretario de Hacienda aparezca en medios de comunicación, y el resto de los aspirantes no tengan presencia. “Si yo ni los veo ni los escucho, si yo no los veo en los medios más que a Ernesto, ¿qué es lo que está pasando? ¿Acaso los medios están cerrando la presencia a los que no están? Preguntaría, ¿acaso los medios están abriendo a los que sí están, y por qué razón?”, cuestionó.

“El estado de México marca un claro ganador, que es el candidato del PRI, Eruviel Ávila, y el día de hoy, el aquí y el ahora para la elección de 2012 marca un claro ganador también (el ex mandatario no precisó quién), pero una cosa es que estemos a dos semanas de distancia en el estado de México, y otro es que estemos a 12 meses de distancia en el caso de la elección presidencial, yo creo que ya es la última llamada para la elección de 2012”, sostuvo.

El ex mandatario descartó participar en la estrategia electoral panista de 2012, por las múltiples actividades del Centro Fox, donde promueve la defensa de la democracia, la libertad y la integración de buenos gobiernos.

Asegura Madero preocupación del PRI

Por su parte el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, dijo que el PRI “siente pasos en la azotea” por la estrategia de Acción Nacional ante la elección presidencial de 2012. Aseguró que esto se refleja en el crecimiento de la campaña blanquiazul en el estado de México.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Gustavo Madero, entrevistado en el municipio de Ecatepec al final de un acto de campaña de Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN a la gubernatura mexiquense, dijo que su partido “está tomando todas las providencias para estar preparado para 2012”. Indicó que Acción Nacional está listo para su proceso interno.

El dirigente nacional panista expuso que para su partido es estratégico ganar la elección del estado de México. Este domingo dijo que frente a las argucias que el PRI prepara para atraer sufragios, en el PAN “estamos apelando a las conciencias, porque la gente sabe lo que le conviene, y (el lema) es toma lo que te dan, pero vota por el PAN”.

Astillero

Blindaje inédito, ¡gulp!
Riesgo de balacera
Luis Felipe Bravo, pena
Comandante Ebrard

Julio Hernández López

Los jinetes de la tormenta atacan de nuevo. Los doctores del equívoco anuncian con su acostumbrada solemnidad fallida que las eventuales pulmonías internacionales quedarán una vez más en simples catarritos mexicanos. Que nadie se llene de pánico: la secretaria electoral de hacienda hace saber que su titular en campaña ha decidido en sus ratos libres (es decir, los que le sobran después de realizar sesiones de proselitismo) que a México le conviene blindarse” frente a ciertos riesgos que por allí ha detectado a nivel global el Fondo Monetario Internacional, al que, por cierto, busca dirigir otro mexicano que no encuentra mejor manera de aplicarse a la atención de los problemas de su nación que viajando por el mundo con cargo al erario, obviamente, para promover su candidatura poco favorecida por los factores que realmente deciden el destino del mencionado fondo.

La realidad es dura, según el informe del FMI a cuya letra ha reaccionado el gobierno mexicano (su título: “La desaceleración de la economía mundial será temporal, pero es necesario llevar a cabo ajustes”), pero en la administración felipista sobran improvisaciones casi poéticas. Frente a la posibilidad de que se descompongan las economías del mundo, por “la debilidad imprevista en la actividad económica en Estados Unidos y la volatilidad financiera causada por inquietudes en torno a la profundidad de los retos fiscales en la periferia de la zona del euro”, el felipismo-corderismo no sólo echa mano de un término que ha sacralizado, “blindar”, que a su pura verbalización provoca el efecto propagandístico de instalar en los emisores la convicción de que nada malo podrá suceder (aunque en los rejegos receptores suele suceder todo lo contrario, acostumbrados los mexicanos a leer en sentido inverso las declaraciones, profecías y promesas de sus autoridades crónicamente blindadas contra la verdad). También se ha utilizado en esta ocasión un adjetivo de lujo: la estrategia del Cordero del PAN contra los desajustes por venir es “inédita”, y ya con ello ha de concederse que debe ser inteligentísima, efectiva a más no poder y casi de exportación, como otras medidas que el calderonismo ha habilitado por allí y luego clasifica como nunca vistas, cosechas especiales de la casa.

El anuncio del blindaje y las estrategias inéditas no generan confianza ni certezas porque, entre otros ingredientes generadores de suspicacias, el secretario de Hacienda y el gobernador del Banco de México traen la cabeza sumergida en asuntos electorales y porque en el propio bando blanquiazul se viven rencillas internas muy significativas.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Allí está, para no ir más lejos, el profeta Fox que, enfurruñado porque lo han hecho a un lado en la toma de decisiones del partido que presuntamente está en el poder (se habla del PAN), insiste en augurar que en el estado de México ganará el PRI, lo que será sintomático de lo que puede suceder en 2012, cuando, según ha hecho saber el esposo de la señora Marta (que ahora se dedica a regalar banderas de tres colores, de recuerdo, a los asistentes al restaurante que tienen en San Cristóbal), no asistirá a actos de campaña a apoyar a su partido (el PAN, no el PRI) porque asegura que tiene mucho trabajo en su monumento al ego y a la corrupción que ha denominado Centro Fox.

Marta Sahagún ahora regala banderas tricolores a los comensales del restaurante ubicado en el Centro Fox, en San Francisco del Rincón, GuanajuatoFoto Carlos García

El primer damnificado por el reiterado revanchismo declarativo de Chente es el candidato del PAN a gobernar el estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, que no ha podido recuperarse del mal parto político del que surgió para esta contienda, como plato de segunda mesa, virtualmente de reserva, en caso de que no se cumpliera el proyecto de alianza entre PRD y PAN que hace meses parecía caminar sobre rieles. A ese mal posicionamiento original ha agregado el jefe yunquista un desempeño errático, que primero parecía condescendiente con Alejandro Encinas, como si el adversario a vencer fuera el priísta ahora tan conocido por sus chapitas, y luego pasó a una furibunda obsesión contra el perredista, lo que en resumidas cuentas acaba favoreciendo al candidato de Peña Nieto. Bravo Mena no ha levantado vuelo (por sí mismo o porque así lo han decidido quienes empujaron y sostienen su desfondada candidatura) y, a menos que a última hora y en extraños arreglos confidenciales se produjera una declinación en favor de Encinas, es decir, una alianza de facto, los sufragios que el ex secretario particular de Los Pinos reciba ayudarán a Eruviel Ávila en cuanto dividirán el voto opositor.

Pero... chitón. Nadie haga ruido. Los genios y estrategias de la política mexicana están pensando. Los priístas, a la espera del nuevo golpe policiaco-militar pinolero, tratando de adivinar quién será el nuevo tricolor en pisar aunque sea provisionalmente la cárcel. Los panistas, en busca de un candidato o candidata de verdad, atentos a los retorcimientos de su jefe real, que cada vez se encierra más en sí mismo. Los lopezobradoristas, atentos al desenlace del pleito bipartidista que pretende relegarlos a un tercer lugar, con el perredismo chucho-ebardista a la desesperada busca de maniobras que les restituyan nivel de competencia.

Y, a propósito de Ebrard, el presidente provisional de la República Policiaca de la Conago se ha impuesto relucientes medallas en la casaca a propósito de la campaña discriminatoria, clasista y violatoria de garantías constitucionales que desde su peculiar visión de izquierda ha empujado en coordinación con los gobernadores estatales. Efectista e insostenible, la operación Conago 1 pretende demostrar que las policías estatales no son las cuevas de delincuentes con charola que protegen a uno u otro bando de la delincuencia, como arguyen los federales que practican las mismas distorsiones pero pretenden sacar del mercado a sus competidores locales. Luego de una semana de ensayo, Ebrard ve tan buenos resultados que analiza la posibilidad de proponer a sus colegas que mantengan de manera permanente las acometidas que sólo significan una formulación distinta de la misma desgracia verdadera de nuestro país. ¡Hasta mañana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Dinero

Se doblan los priistas: votarán la comalada reformista
Reaparece Fidel Herrera
La avioneta que sobrevolaba Stanford

Enrique Galván Ochoa

Estos últimos días estuve en Baja California. Tal vez por primera ocasión que se recuerde panistas y priistas comparten un estado de ánimo. No era fácil que sucediera, el gobierno local está dividido y enfrentado: el gobernador del estado es panista, pero los presidentes de los cuatro municipios –Ensenada, Rosarito, Tijuana y la capital Mexicali– son del PRI. Y en el Congreso local la mayoría también es tricolor. ¿Qué es lo que ha motivado esta insólita coincidencia? El caso Hank Rhon. Tanto priistas como panistas están indignados, aunque por razones distintas. Los azules porque esperaban que el encarcelamiento del empresario de los juegos de azar fuera en serio. Los tricolores porque a su juicio fue cometido un atropello sin ninguna justificación. Unos y otros opinan que el gobierno federal hizo un ridículo mayúsculo, y también el gobierno local, que reaprehendió a Hank Rhon cuando ya había sido liberado por la justicia federal. Circula una versión interesante: los soldados que entraron a su casa aquella madrugada y lo sacaron de la cama –dicen sus amigos que la primera impresión de Hank al ver a los enmascarados fue que se trataba de un secuestro– no pertenecen a la segunda Zona Militar de Baja California, sino fueron llevados a Tijuana de algún otro lugar. Si es así, ¿cómo es que fueron ellos, y no efectivos de la segunda Zona, quienes recibieron la denuncia ciudadana sobre el acopio de armas? También corre la versión de que el mando del operativo estuvo a cargo de un militar de alto rango. Pero, finalmente, ¿cuál objeto tuvo detenerlo, trasladarlo esposado a la ciudad de México, regresarlo al presidio de El Hongo, en Tecate, y luego liberarlo en Playas de Tijuana? Al parecer existe alguna probable relación con la comalada de reformas que el presidente Calderón propone al Poder Legislativo, para lo cual ha pedido a la Comisión Permanente que llame a un periodo extraordinario de sesiones de inmediato. Algunos de los proyectos han venido enfrentando la resistencia de los priistas, entre ellos la ley de seguridad nacional y la legislación laboral. La detención de Hank Rhon habría tenido el fin de acalambrar a algunos ex gobernadores de cuestionable pasado. En las dos semanas que duró la tortura del empresario desaparecieron del mapa. Ni Eugenio Hernández, ni Mario Marín, ni Fidel Herrera, ni Ulises Ruiz dieron la cara. Son los de la lista negra. Curiosamente, Fidel ayer reapareció enviando un mensaje por Twitter a los padres mexicanos (ver los mensajes que se publican al final). Haya sido o no la intención original de forzar el voto de los diputados priistas en favor de las reformas calderonistas, hay indicios de que se logró el objetivo. Habrá periodo extraordinario de sesiones y luz verde a casi todo. Ah, se me olvidaba. El gobernador de Baja California, Guadalupe Osuna Millán, cuando se le agotaron las explicaciones, optó por inventar un viaje de urgencia a Europa. Motivo: el de siempre que se trata de salir del escenario mientras se calma el oleaje: promover inversiones.

@Vox Populi

Asunto: avioneta de Stanford

Soy una mexicana exiliada en Estados Unidos. Llevo más de 20 años radicando en el área de la bahía de San Francisco, California. Hace unas semanas vino el poeta Javier Sicilia en apoyo a la marcha por la paz, que se organizó mundialmente. En una junta que tuvimos acordamos que nos manifestaríamos en desacuerdo con las políticas de violencia de nuestro gobierno, durante la visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa a la Universidad de Stanford.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Se recaudaron fondos para contratar una avioneta que sobrevolara el estadio de Stanford durante el discurso que dio Calderón a los graduados, con un cartel que decía: No más sangre. 40,000 dead. How many more? Además, junto con otros mexicanos nos manifestamos afuera del estadio con carteles que pedían a Calderón que modificara sus políticas de escalar la violencia en México. Yo hice un cartel en el que le solicitaba que se respete el derecho constitucional de los mexicanos a votar, aunque estén exiliados de su país. Después fui entrevistada por Univision y por el periódico local Mercury Times. Me preguntaron por qué hablábamos de violencia si el Presidente sólo había venido a hablar de educación. Yo contesté que me parecía irónico que viniera a Stanford a exaltar la educación, cuando en nuestro propio país cada día hay menos apoyo a instituciones educativas y su administración ha tratado de cerrar centros de investigación y apoyo a estudiantes. Tuvimos la oportunidad de verlo pasar a 10 metros de distancia. No sé si eso tenga algún efecto, pero personalmente fue muy fuerte la experiencia de verle a la cara y observar esa sonrisa sarcástica en vivo.

Doctora Sandra Kahn/San Francisco

R: ¿Qué mas recurso le queda aparte de esconderse detrás de una sonrisa irónica? Es eso ¿o qué otra cosa?

Asunto: escuelas privadas

Le escribo para corregir lo dicho por el señor Cordero acerca de los 6 mil pesotes. Pues sí, claro que alcanzan para enviar a nuestros hijos a escuelas privadas: privadas de buen nivel académico, de tecnología adecuada, de áreas para ejercicio, de baños limpios, de bancas cómodas (porque ahí sufren las nalgas), de bibliotecas y muchos etcéteras. Y tal vez no alcance para coche, pero qué tal... micro o autobús con chofer, para ahorrarse la molestia de manejar. Transporte con música incluida y aventura diaria (choque o asalto).

Lic. Raymundo Mirón González/Rosales

R: Pensar en bibliotecas es un exceso. Hay escuelas que no cuentan ni con gis.

Twitter

@martibatres. Simulación y negociación. Aprehenden a Hank y días después lo liberan. La justicia como mercancía sujeta a negociación. ¿Qué negociaron?

@Nteratedetodo. Narcotraficante que escapó iniciando el sexenio de Fox, #ElChapo, es ahora el narco más poderoso de la historia: DEA.

twitter @galvanochoa - www.elforomexico.com

galvanochoa@yahoo.com • foro: <http://dinero.tv/foro/>

Desconocen protección de datos de clientes

Dayna Meré

A un año de que la Ley de Protección de Datos Personales entrara en vigor, por lo menos 50 por ciento de las empresas desconoce su existencia y sólo 44 por ciento ha incluido requerimientos de privacidad en sus contratos, según un estudio de la consultora Ernst & Young.

La legislación exige que, a partir del 6 de julio, las compañías coloquen avisos de privacidad y las hace responsables del posible mal uso que se pueda dar a los datos personales que les proporciona su clientela.

Los avisos de privacidad son documentos expedidos por las empresas en los cuales informan a sus clientes sobre quién es la persona que recolecta datos, para qué y cuáles son sus derechos en caso de plagio.

Según el estudio de Ernst & Young, elaborado entre unas 100 empresas de distintos tamaños y sectores, pocas son las que han instrumentado controles.

Esta ley toca por igual a un dentista y a un taller mecánico que a grandes firmas, como Telcel y Grupo Alfa.

NEGOCIOS 1

MUESTRAN MÚSCULO 'INDIGNADOS'



MÁLAGA. Miles de "indignados" del movimiento 15 de Mayo (15-M) volvieron a tomar las calles de decenas de ciudades españolas. En esta ocasión centraron sus reclamos contra el Pacto del Euro, que busca promover una mayor competitividad de los mercados europeos, pero que provocará recortes sociales en los países más castigados por la crisis económica. **INTERNACIONAL 24**

Pasan de 14 a 57 en un año

Crece fraudes a Pemex

➤ Causan daños
defraudadores
por 6 mil mdp;
los multan con 75 mdp

Leslie Gómez

En lo que va del sexenio, Pemex Exploración y Producción (PEP) ha sido defraudada por 153 empresas, y la cifra va en aumento: pasó de 14 en 2009 a 57 en 2010.

Se trata de adjudicación de contratos con documentación y fianzas falsas, presentación de facturas apócrifas, falsedad sobre la situación fiscal, robo de material comprado por la paraestatal, venta de servicios a sobreprecio e incumplimiento de contratos.

Estas firmas le ocasionaron a la dependencia un daño patrimonial de 6 mil millones de pesos.

Sin embargo, dichas compañías han sido multadas sólo con 75 millones 367 mil 491 pesos.

De acuerdo con un reporte de denuncias contra empresas proveedoras de PEP elaborado por la Secretaría de la Función Pública (SFP), en poder de REFORMA, el número de compañías creció de 14 en 2009 a 57 en 2010, la mayor cifra en la Administración de Felipe Calderón.

Algunos ejemplos: la SFP comprobó que Mantenimiento y Control del Sureste documentó un domicilio falso y no cumplió el contrato para maquinados y soldaduras especiales de equipos de perforación. Obtuvo contratos por 173 millones de pesos.

La empresa Marrob, que presentó un domicilio donde se ubica una guardería, logró contratos por 255 millones 911 mil pesos para rehabilitación y mantenimiento de equipos y pozos, servicios que, de acuerdo con la investigación, no llevó a cabo.

La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, Esthela Damián, aseguró que el combate a la corrupción que existe en Pemex debe traducirse en un castigo penal para los funcionarios y particulares que la han defraudado.

"Es muy vergonzoso que no haya un resultado de este combate a la corrupción. La autoridad tiene que responder por esto. No es posible que crezcan las empresas que defraudaron sin que exista castigo penal", añadió.

En tanto, Jorge Fuentes, coordinador de la Alianza Nacional Petrolera, señaló que la corrupción en la petrolera está ligada con el sindicato que encabeza Carlos Romero Deschamps, por lo que pidió al Gobierno realizar un verdadero combate en contra de funcionarios corruptos y que se castigue a los contratistas que defraudan.

"¿De qué sirven las multas si las empresas se burlan de eso? Claro, porque ya se beneficiaron con una parte del pastel. Lo triste es que son contratos millonarios. Eso es un daño patrimonial. Eso debe pagarse con cárcel", indicó.

...y, además, funcionarios transan

A Pemex no sólo la defraudan las empresas: también es víctima de las transas de sus funcionarios.

De 2006 a la fecha, Pemex Exploración y Producción (PEP) ha acumulado mil 810 denuncias contra sus directivos por actos de corrupción y mala conducta.

De acuerdo con un informe, la Secretaría de la Función Pública detectó robos, falsificación de documentos y maltrato a subordinados, además de uso indebido de computadoras al utilizarlas para intercambiar pornografía.

Dichos actos le han ocasionado a la dependencia un daño patrimonial de 5 millones de pesos, según la Función Pública.

Sin embargo, las multas impuestas a los funcionarios de la paraestatal no rebasan el millón de pesos.

INTERFASE

David Pogue, en Reforma

A partir de hoy, disfruta de uno de los expertos en tecnología y gadgets más reconocidos en el mundo.

PÁGINA 2



CULTURA

Rompe silencio sobre la Estela

César Pérez Becerril, arquitecto del monumento, dice que no volvería a participar en el concurso.

PÁGINA 26



GENTE!

Óscar evasivo

A Julia no le interesó "Un Sueño Posible", y Sandra ganó la estatuilla. Conozca otras historias similares.

PÁGINA 1

Sigue la ola de ejecuciones

MORELIA.- Los cuerpos de 13 hombres fueron arrojados en varias localidades en los límites de Michoacán y Jalisco, con lo cual suman 22 las personas ejecutadas en la entidad en menos de 48 horas.

"Esto les pasa por apoyar al Chango Méndez, a Los Zetas y a todos sus aliados", se leía en las cartulinas que dejaron junto a los cadáveres, según reportes de la Policía Ministerial del Estado de Michoacán.

El mensaje estaba firmado por Los Caballeros Templarios, que es una escisión de la banda La Familia.

CANCHA 10



REGALAN 'BANDA PRESIDENCIAL'

SAN CRISTÓBAL, GTO. Mientras varios políticos compiten por llegar a portar la banda presidencial en 2012, Vicente Fox y su esposa, Marta Sahagún, la regalan a quienes asisten a su restaurante en el Centro Fox. Ayer, en el Día del Padre, la ex Primera Dama entregó las primeras "bandas presidenciales".

Golea el hampa al Mundial Sub 17

➤ Roban artículos
y dinero a selecciones
de Holanda y Norcorea
en un hotel de Morelia

Carlos Rubio y Adán García
ENVIADO Y CORRESPONSAL

MORELIA.- A las selecciones de Corea del Norte y Holanda les fue mal en la cancha... y peor, fuera de ella.

El sábado por la noche, tras la jornada inaugural del Mundial Sub 17, en la que ambos perdieron, los equipos fueron víctimas del robo de artículos personales, electrónicos y dinero de las habitaciones del hotel Fiesta Inn de Morelia.

El jefe de prensa de Holanda, Tommy Dijkhuizen, confirmó el hecho al indicar que ya habían pasado el caso a las autoridades correspondientes y que no emitirían más declaraciones al respecto.

"Estamos en contacto con la

FIFA y la Policía local, y la Policía ya inició las investigaciones", indicó Dijkhuizen. "Esa es nuestra postura. Lo único que les puedo decir es eso".

El delegado holandés no especificó cuáles fueron los objetos robados de las habitaciones de los jóvenes, quienes el sábado iniciaron el Mundial Sub 17 con una derrota ante Congo de 1-0.

El otro equipo afectado, Corea del Norte, que cayó 3-1 frente a México, no habló del tema, aunque trascendió que lo hurto a la delegación asiática fue dinero en efectivo, así como la acreditación al Mundial de uno de los jugadores.

"Hasta el momento, no se ha presentado denuncia penal, pero nosotros ya iniciamos una averiguación previa penal de oficio por el robo a ambas selecciones", explicó Jonathan Arredondo, vocero de la Procuraduría General de Justicia de Michoacán.

La tarde de ayer, peritos acudieron al hotel para revisar el lugar donde se cometió el robo acompañado por los traductores de Corea del Norte y Holanda.

Uno de los miembros del co-

mité de recepción de equipos de la FIFA dijo que no conocía el tema a pesar de que minutos antes había acompañado a los peritos.

Tras el robo, la gerencia del hotel Fiesta Inn ordenó a su personal de seguridad, desde la madrugada del domingo, permanecer en cada uno de los pasillos y pisos del inmueble, operativo en el que participarían también policías encubiertos.

Vuelan de Mexicana... y abren sus negocios

Lilian Cruz

A nueve meses de que 8 mil trabajadores de Mexicana de Aviación perdieran su empleo, algunos de ellos han levantado el vuelo hacia otros negocios.

Y es que, de los mil 300 sobrecargos de esta compañía, sólo 100 han logrado colocarse en otras aerolíneas.

Uno de los casos de emprendedores es el de Óscar Zepeda, quien, tras 13 años de trabajar en Mexicana como sobrecargo inspector, lanzó su empresa.

Siempre le gustaron los animales y, cuando quedó desempleado, creó una estética móvil de mascotas llamada Petwash, la cual opera en Monterrey y se piensa llevarla a Guadalajara.

Otro ejemplo es el de tres sobrecargos que sumaron sus ahorros y, con 400 mil pesos, crearon su propio negocio.

Hena Rodríguez, quien trabaja en Aeroméxico, y Raúl Gómez y Miriam Sainz, de Mexicana, establecieron la pastelería Ki' en la Colonia Villa de Cortés, en la Ciudad de México.

Aunque apenas abrieron el 15 de febrero, ya les venden a sucursales de la Fonda Argentina, Kidzania, La Buena Tierra, Al Jiono y La Hacienda de Cortés.

Marco Inzunza es otro caso. Tras 23 años en Mexicana, decidió apostar a la comida y, con las recetas secretas de sus tías de Sinaloa, prepara y comercializa 400 empanadas a la semana.

NEGOCIOS 6

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

Los ceditados responden

Califica las respuestas de los aspirantes mexicanos sobre manejo de basura, transporte y agua.

➤ gráfico

ESTADOS

Indagan muerte de 17 bebés

Organismos de derechos humanos investigan negligencia en el Hospital General de Cuernavaca.

PÁGINA 21

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Alista PAN proceso de elección interna

Prevén que participen 1.7 millón de panistas; ven padrón operadores de los 7 precandidatos

(20 junio 2011).- REFORMA / Staff

El PAN dio inicio a sus preparativos internos para la selección de su candidato presidencial rumbo a la contienda de 2012.

A la media noche del sábado pasado, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, realizó un corte preliminar del registro nacional de miembros de su partido.

Los datos indican que el blanquiazul cuenta con 298 mil 76 militantes activos y 1 millón 461 mil 458 adherentes, lo que permitirá que participen en la elección del candidato presidencial un total de 1 millón 759 mil 534 panistas de todo el País.

En la revisión del padrón de militantes y adherentes participaron también la secretaria general del PAN, Cecilia Romero Castillo; el director del Registro Nacional de Miembros, Iván Garza Téllez; representantes de los siete aspirantes a la candidatura presidencial y el notario público Juan José Barragán Abascal.

En un comunicado, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN informó que, en las próximas semanas, la Comisión de Vigilancia del Registro Nacional determinará los plazos para publicar en estrados de los comités estatales y municipales de todo el país el listado nominal preliminar de los panistas que podrán participar en el proceso interno rumbo a 2012.

"Esto no representa un cierre de la afiliación, la cual es un proceso continuo y permanente del instituto político", se aclaró.

Según el PAN, los ciudadanos podrán seguir registrándose vía internet en la página de ese partido, en la dirección <http://ww1.pan.org.mx/registronm/inicio.aspx>, o en los comités estatales y municipales.

El listado nominal definitivo deberá estar listo para el 18 de diciembre de 2011, fecha del inicio legal de las precampañas federales.

"A diferencia de otros partidos, Acción Nacional cumple con su tarea democrática de transparentar su padrón y ajustarse a las fechas internas y del Instituto Federal Electoral para la selección de candidatos rumbo al 2012", aseguró la dirigencia panista.

En la revisión del padrón también estuvieron presentes el presidente de la Comisión Nacional de Elecciones, José Espina Von Roehrich, y el director jurídico del PAN, Arturo Salinas Garza.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Pide Lozano 'purga' de aspirantes

Gerardo Romo

(20 junio 2011).- ZACATECAS.- El Secretario del Trabajo y precandidato presidencial del PAN, Javier Lozano, planteó reducir de siete a tres el número de aspirantes.

"Yo no veo condiciones para que siga esta aspiración de siete liderazgos dentro del PAN hacia la carrera por la precandidatura a la Presidencia. Se debe decantar este proceso y que quedemos al final, dos, o tres, máximo", planteó.

Lozano dijo que cada uno de los siete aspirantes debe mantener la unidad y la disciplina.

"Debemos estar preparados para ser candidatos y también para no ser. Hay que actuar con generosidad y no amenazar con que 'o soy yo o me voy a otro lado o me llevo mi balón'. Hay que saber estar en la posición que el PAN requiera con unidad", dijo Lozano, quien junto con el titular de la SEP, Alonso Lujambio, se reunió con panistas.

Alistan en el Panal relevo de Kahwagi

Perfilan a Emilio Zebadúa y Luis Castro Obregón. Inician reacomodos para elección de 2012; escuchan voz de Elba, reconocen dirigentes

Claudia Guerrero

(20 junio 2011).- El Partido Nueva Alianza (Panal) dio ayer el banderazo para la renovación de su dirigencia nacional, lo que desatará una disputa interna entre los actores más cercanos a Elba Esther Gordillo.

Más de mil 130 delegados participaron en la Convención Nacional de esa fuerza política, para designar a los 300 consejeros nacionales que elegirán al sucesor del actual dirigente, el también diputado federal Jorge Kahwagi.

De acuerdo con integrantes del partido fundado por la lideresa del sindicato magisterial, los dos aspirantes más visibles para ocupar el cargo son Emilio Zebadúa, ex consejero del IFE y presidente la fundación Para la Cultura del Maestro, y Luis Castro Obregón, quien aparece como agregado adjunto de información estratégica de la PGR en España.

Según consejeros del Panal, Zebadúa tiene el respaldo de Fernando González, subsecretario de Educación Básica de la SEP y yerno de Gordillo, así como de 25 de los 57 secretarios generales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

Castro Obregón, ex secretario particular de Gordillo, cuenta con el apoyo de la diputada Mónica Arriola, hija de la lideresa magisterial, y del Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Ayer, los integrantes de la Convención Nacional eligieron a los consejeros que integran el grupo que votará para renovar la dirigencia, que debió cambiar de titular desde agosto de 2010.

Poner todo en orden

El secretario general de Nueva Alianza, Fermín Trujillo, reconoció que su partido debe poner en orden su situación jurídica antes de que inicie el proceso electoral de 2012, lo que incluye la regularización de la dirigencia nacional.

El dirigente explicó que el Panal debe garantizar que su reglamentación interna está en orden, ya que tienen decidido ir solos a la elección presidencial del próximo año.

"Lo que acordamos es que la Convención se declare en sesión permanente y nos vamos a volver a reunir para aprobar la modificación de nuestros estatutos y definir lo que ocurrirá con la dirigencia, pero dentro de los plazos de ley porque queremos garantizar que estaremos en plenas condiciones para ir solos a la contienda presidencial", informó.

A pregunta expresa, el también senador suplente reconoció que el liderazgo de Gordillo tendrá un peso importante en la definición, ya que "la voz de la maestra" es escuchada en el partido.

"Ella no tiene militancia en el partido, pero su voz es escuchada, porque aunque nos sentamos con diferentes actores, nos interesa sentarnos especialmente con ella para diseñar la plataforma que vamos a presentar como partido, a través de nuestros candidatos", comentó.

Por otro lado, a pesar de que estaba en el orden del día, los integrantes de la Convención decidieron posponer la reforma a los estatutos del Panal.

Se declararon en sesión permanente y deberán volver a sesionar antes de que concluya el mes para realizar los cambios.

Tanto la renovación de la dirigencia, como de sus documentos básicos, debe realizarse antes del 3 de julio, plazo límite para llevar a cabo modificaciones, pues la ley no permite cambios 90 días antes de que inicie el proceso electora, que arranca en octubre "Estamos corriendo todos los tiempos y vamos a sacar una convocatoria para que se reúna el Consejo Nacional del partido que es quien tiene facultad para renovar la Junta Ejecutiva Nacional.

"Nos estamos preparando para el 2012 y para que tengamos todo apegado a las exigencias de la autoridad electoral, que no tengamos ningún pero jurídico que nos impida enfrentar con éxito el 2012", agregó Fermín Trujillo.

Así lo dijo

"Nos interesa sentarnos con ella (Elba) para diseñar la plataforma que vamos a presentar como partido, a través de nuestros candidatos".

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

"Nos estamos preparando para que no tengamos ningún pero jurídico que nos impida enfrentar con éxito el 2012".

Fermín Trujillo, Secretario general del Panal

Arropan antorchistas a Eruviel

Sandra García

(20 junio 2011).- IXTAPALUCA.- Encabezados por su dirigente nacional, Aquiles Córdova, miles de militantes de Antorcha Campesina expresaron su apoyo al candidato del PRI, Eruviel Ávila.

Los antorchistas fueron acarreados en mil 900 autobuses hasta el predio "El Tejolote" de este Municipio.

En el mitin, presentaron 12 demandas al abanderado priista, entre las que destacan la creación de 50 mil proyectos de vivienda, 10 mil pies de casa, regularizar escriturar predios, así como construir una universidad, una unidad deportiva y centros culturales.

Ávila agradeció el apoyo a su candidatura y prometió hacer las expropiaciones necesarias para regularizar los predios que ocupa Antorcha Popular.

"Para apoyar a quienes ya tienen su pedacito de terreno, pero que viven en condiciones infames, vamos por pies de casa, claro que sí, para apoyar y dignificar a las familias que lo necesitan.

"Voy a establecer un programa rápido, eficaz, para regularizar a las familias antorchistas, tanto de régimen ejidal como de régimen particular. Dentro de los primeros 100 días de gobierno, me estaré coordinando con mis amigos antorchistas", expresó Eruviel Ávila.

Exigen auditar a equipo de Moreira en Coahuila

Claudia Guerrero

(20 junio 2011).- Los senadores del PAN por Coahuila, Ernesto Saro y Carlos Osuna Dávila, exigieron que se inicie una investigación sobre los manejos financieros de la Administración de Humberto Moreira y todos sus colaboradores.

Advirtieron que en Coahuila es un secreto a voces que algunos colaboradores de actual dirigente nacional del PRI aumentaron sus ingresos y bienes durante la gestión de Moreira.

"Nos extraña el nivel de vida que tienen los funcionarios porque empezaron viajando en autobús y hoy todos viajan en avión y privado, desde el Gobernador, hasta secretarios y directores.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

"Qué bueno que ya existe una denuncia formal y confiamos en que la PGR pueda hacer una investigación sobre el caso. Pero existe la sospecha de que hay, por lo menos tres o cuatro más funcionarios de Moreira en esa situación y algunos hasta se encuentran en funciones", señaló Saro.

Osuna consideró que el enriquecimiento de Vicente Chaires Yáñez en Coahuila era conocido por la opinión pública de la entidad.

Advirtió que en Coahuila ya se sabía de la intención de los Moreira por adquirir medios de comunicación para incrementar su poder político en la entidad.

"A los funcionarios del Gobierno de Moreira se les tiene que investigar, independientemente del cargo que tengan. En Coahuila es un secreto a voces que los Moreira adquirieron medios de comunicación para tener el control político del estado. Esto confirma la corrupción", denunció.

Sostuvo que la sospecha sobre actos de corrupción existe en diversas áreas del Gobierno estatal, como en los gastos de seguridad y programas sociales.

"No sólo se tiene que investigar el caso de Chaires, sino a toda la administración porque existe una falta de transparencia total y absoluta en los programas sociales, así como en el gasto destinado al combate a la inseguridad.

"Se tiene que hacer una revisión exhaustiva en el tema de la seguridad, porque cuando Moreira sale del estado se localizaron arsenales en Zaragoza, Villa Unión, Progreso, Monclova, Piedras Negras y narcofosas en Guerrero", señaló Osuna.

Encinas: quebrador de líneas enemigas

Destaca el perredista por ser el interlocutor entre alas radicales de la izquierda

Irma Valadez

(20 junio 2011).- TOLUCA.- Por la izquierda, Alejandro Encinas está dispuesto a confrontar y romper la línea enemiga las veces que se requiera. Desde ahí se encarrera para hacer un hueco, abrir un canal y que el protagonista del partido pase y se anote el triunfo.

En el jersey de los "Guerreros Aztecas" se lee el apellido del joven llegado de la Prepa 8: Encinas, el aguerrido fullback del equipo de la UNAM, acostumbrado a darse fuerte en la línea, a salir desde el costado izquierdo, a hacer labor de sacrificio para que otros hallen una vía al éxito.

Desde entonces, a más de 35 años, sigue haciendo lo mismo -y siempre por la izquierda- una y otra vez, cueste lo que le cueste. Igual que cuando jugó fútbol americano, el candidato al Gobierno del Edomex por la coalición "Unidos podemos más" sigue quebrando las líneas, y aunque su trayectoria denote radicalidad, también sabe abrir canales para dialogar con firmeza. Golpea, contiene, abre espacios.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Su capacidad para estar en la línea de golpee quedó definida cuando comenzó a jugar como ala defensiva desde la izquierda, y al mismo tiempo se unió a las filas del Partido Comunista Mexicano (PCM).

Más tarde, fue dirigente del Partido Socialista Unificado de México (PSUM) y del Partido Mexicano Socialista, que a la postre se fundiría con otras opciones de la izquierda para mutar en el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

En el Estado de México fue presidente del comité regional del PCM en Ecatepec y Texcoco, y secretario general del PSUM.

En 1993 fue candidato a Gobernador por el PRD y enfrentó al priista Emilio Chuayffet y al panista Luis Felipe Bravo Mena.

En aquel año, el fullback no ganó pero abrió paso a una buena anotación: garantizar la supervivencia del PRD.

"El despegue de los resultados electorales del PRD en el País se da en el Estado de México, cuando en 1996 ganamos el Municipio de Nezahualcóyotl y logramos otras victorias en los grandes municipios, como resultado del trabajo político con visión de largo plazo", asegura.

"¡Órale! Juego, pero con estas condiciones", expresó Encinas, por separado, a López Obrador, a Marcelo Ebrard, a Jesús Ortega y a Dolores Padierna en diciembre de 2011, cuando aceptó ir por la Gubernatura.

En corto, Encinas dijo que aceptó una candidatura condenada a la derrota -por el despilfarro de recursos que se veía venir en la campaña del PRI- para que no se fragmentara más la izquierda, de cara a la elección presidencial del 2012, por la denominación que López Obrador hizo de Yeidckol Polevnsky.

Desde el principio pensó en contener las posibilidades de Enrique Peña en la campaña de 2012, y dejar mejor posicionado al candidato de la izquierda, sea López Obrador o Ebrard.

Sus condiciones fueron que el PRD no hiciera alianza con el PAN, que se unieran las izquierdas en un solo proyecto político y que no le propusieran abanderar a otro partido distinto al suyo. Y así fue ungido el 5 de enero.

Origen y destino

El abanderado perredista nació en la Ciudad de México, donde fue Jefe de Gobierno, y ahora reside en Texcoco.

- Candidato a diputado federal plurinominal del Edomex en 1991.
- Aspirante a Gobernador por el PRD en 1993, cuando enfrentó al priista Emilio Chuayffet (ganador) y al panista Luis Felipe Bravo Mena.
- Estado civil: Casado con María Nájera, con quien lleva más de 30 años de vida en pareja.
- Familia: Cuatro hijos. Leticia, ingeniera bioquímica; Luis, arquitecto; Susana, actriz, y Alejandro, politólogo.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Falla en PRD nuevo padrón de militantes

Posponen vigencia de lista de afiliados; provoca el programa disputa de corrientes

Érika Hernández

(20 junio 2011).- La inconformidad de corrientes opositoras al presidente del PRD, Jesús Zambrano, frenó el nuevo padrón de militantes, que entraría en vigencia este mes.

Tras un año en que abundaron cuestionamientos al modelo de afiliación, la Comisión Política Nacional acordó darle vigencia hasta hallar un mecanismo que atraiga a más ciudadanos.

La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, informó que el millón 780 mil de afiliados aún está lejos de los 6 millones de militantes con los que contaba su partido antes de 2010.

"Se avanzó poco con el método de afiliación escogido por Jesús Ortega y resultó insuficiente. Se tiene un millón 300 afiliados (hasta diciembre) con un método tortuoso, caro, excesivo y, entonces, vamos a modificar ese modelo y, por ende, vamos a prorrogar el padrón histórico un año más", informó.

Édgar Pereyra, uno de los tres comisionados de la Comisión de Afiliación, aseguró que el método utilizado garantiza certidumbre al padrón.

"Es un debate político porque ellos (el bloque opositor) está planteando hacerlo más ágil, pero no podemos regresar al mecanismo anterior donde no había controles confiables.

"Ahora tienes que mostrar su credencial de elector, tomarte la foto y dar tu huella digital; es un padrón confiable, consolidado y podemos decir que tenemos militantes de carne y hueso", indicó.

A pesar de que el programa de afiliación tuvo un costo de 56 millones de pesos, en procesos internos seguirán utilizando el padrón histórico cuando sea necesario el voto de la militancia.

Sólo cuatro de cada 10 ciudadanos que se afiliaron al PRD en el último año reafirmaron su militancia, pues los otros seis son nuevos miembros de ese partido.

Mientras que para algunos dirigentes esto muestra la desilusión y el hartazgo que hay entre la propia militancia por los conflictos internos, otros argumentan que el sol azteca es atractivo para las nuevas generaciones.

Entre el 5 de mayo de 2010, cuando arrancó la campaña de reafiliación, y el 31 de mayo de 2011, cuando concluyó la primera etapa, se inscribieron al partido un millón 780 mil personas.

En su mayoría, el perfil de los militantes es de estratos sociales medio y bajo; predominan las mujeres, así como obreros, jornaleros y estudiantes.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

En la primera revisión al nuevo padrón del PRD, el Instituto Federal Electoral (IFE) detectó inconsistencias como personas fallecidas, nombres duplicados o militantes con suspensión de derechos políticos o con residencia distinta.

Aunque el porcentaje equivale a 2 por ciento del padrón supervisado, que hasta diciembre era de un millón 342 mil 902, la autoridad electoral pidió cuidar el método de captura para evitar anomalías.

Al hacer un comparativo del nuevo padrón del PRD con el listado electoral, el IFE ubicó a 11 mil 881 personas que han sido dadas de baja por diversas causas.

Además, indica el reporte, 43 mil personas se registraron con una credencial con terminación 03, por lo que también desaparecerán del listado nominal.

Inconsistencias

Al revisar el nuevo padrón perredista, el IFE detectó las siguientes irregularidades.

Ciudadanos fallecidos	518
Militantes con derechos políticos-electorales suspendidos	2,202
Nombres duplicados	2,700
Personas dadas de baja por diversas causas	11, 881

Un Vistazo

Claudio Barrera

(20 junio 2011).- ***Acusa Madero a Peña de significar corrupción***

Ecatepec.- El presidente del PAN, Gustavo Madero, afirmó que el PRI pretende tapar con espectaculares la corrupción del Gobierno de Enrique Peña Nieto. "El Estado de México es ejemplo de un Gobierno corrupto que invierte más en mercadotecnia que en resolver los problemas", acusó en un mitin de Luis Felipe Bravo Mena, abanderado de su partido en el Edomex.

Claudio Barrera

Reprocha Bravo Mena inseguridad en Ecatepec

Ecatepec.- El candidato del PAN al Gobierno mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, criticó la gestión de Eruviel Ávila como Alcalde de Ecatepec, Municipio que, dijo, destaca por los altos índices de inseguridad. "Sienten los ciudadanos de Ecatepec que aquí quedó una situación en esas condiciones tras dos gobiernos del candidato del PRI", sostuvo el aspirante del albiazul.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

Staff

Promete perredista abatir discriminación

Temoaya.- El abanderado de la coalición "Juntos podemos más", Alejandro Encinas, prometió que, de ganar los comicios del 3 de julio, su Gobierno erradicará la discriminación contra la población otomí e impulsará una reforma para establecer un sistema de enseñanza y de impartición de justicia bilingüe. Encinas informará hoy sobre sus gastos de campaña y retó al priista Eruviel Ávila ha hacer lo mismo.

Staff

Espera Manlio razón jurídica

(20 junio 2011).- SAN PEDRO. El líder de los senadores priistas Manlio Fabio Beltrones (der.), dijo que en el caso de Vicente Chaires Yáñez, colaborador de Humberto Moreira, confía en que no sea una acción que sólo busque impacto electoral y no la razón jurídica.

Regalan 'banda presidencial'

(20 junio 2011).- SAN CRISTÓBAL, Gto. Mientras varios políticos compiten por llegar a portar la banda presidencial en 2012, Vicente Fox y su esposa, Marta Sahagún, la regalan a quienes asisten a su restaurante en el Centro Fox. Ayer, en el Día del Padre, la ex Primera Dama entregó las primeras "bandas presidenciales".

Un regalo tricolor

Jorge Escalante

(20 junio 2011).- SAN CRISTÓBAL.- Vicente Fox y su esposa, Marta Sahagún, obsequian a quienes visitan el restaurante Las Delicias de San Cristóbal una banda presidencial como souvenir.

La ex primera dama explicó que en lugar del escudo nacional, las bandas que obsequian llevan impresa la leyenda: "Que te vaya bonito".

"Como están viniendo a un Centro (Fox) que tiene que ver con valores democráticos, elegimos los colores verde, blanco y rojo.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

"Nos sentimos muy orgullosos de ser mexicanos; nos sentimos muy orgullosos de lo que somos y realmente defendemos nuestra patria y nuestra nación, por eso ponemos los colores verde, blanco y rojo", expuso Marta Sahagún.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Paradojas

Catón

(20 junio 2011).- Capronio, sujeto ruin y desconsiderado, fue con una linda chica a un motel, y a la hora de la hora la erectibilidad se le disfuncionó. Con ese barroco enunciado quiero significar que le fue imposible izar el lábaro de su varonía. No se apenó por ello el soberbio baladrón. Con expresión de lástima le dijo a la muchacha: "¡Pobrecita! ¿Con frecuencia sueles causar este efecto en tu pareja?"... Hace unos días se cumplieron 75 años de la muerte de Gilbert K. Chesterton. En mi voraz adolescencia leí El candor del padre Brown, y recuerdo que, sin saber por qué, me deslumbró. Ahora tengo la explicación de ese deslumbramiento (hasta los deslumbramientos se pueden explicar): en aquellas páginas había humor. Alguna vez escribió el genial inglés: "Lo único que se le debe prohibir a un escritor es aburrir". Chesterton era un escritor serio; tan serio que no se tomaba demasiado en serio. Encontró un instrumento para volver amables todas las disquisiciones: la sonrisa. Detestaba las pomposas maneras de la solemnidad. Al hablar de él es forzoso aludir a sus paradojas pirotécnicas. Leamos ésta: "Considerado como individuo, el hombre puede ofrecer una apariencia más o menos racional. Sin embargo la humanidad, considerada como un todo, es variable, misteriosa, impredecible y deliciosa. Los hombres son los hombres. Pero el Hombre es una mujer". Sentía respeto por los chistes. Señalaba: "Un buen chiste contiene en su interior una filosofía". Su sentido de lo religioso era profundo: "Cuando un hombre deja de creer en Dios no empieza a creer en nada: empieza a creer en todo". A Chesterton se debe la reivindicación de la Edad Media, y el rechazo definitivo de aquella estólida concepción positivista según la cual el Medioevo fue una "edad oscura". "Edad de la fe" llamó él a la de las catedrales góticas, el canto gregoriano, el nacimiento de las universidades, la Carta Magna, el Poema de Mío Cid, Dante, Giotto, San Agustín, San Benito, Santo Domingo y San Francisco de Asís, Tomás de Aquino, Marco Polo, Chaucer, Wykliffe y Gutenberg, entre otros moradores de esa "edad oscura". Me pregunto qué pensaría Chesterton, aquel inglés jocundo, ventripotente y de estatura procerosa, si viniera a México. Diría que este país es una viva paradoja. Inmensamente rico en recursos naturales, tiene un inmenso número de pobres. Y no es que haya una injusta distribución de la riqueza. Hasta donde sé, no hay distribuciones de riqueza: si sabes de alguna avísame inmediatamente, para formarme en la fila. Lo que sucede es que en México no hay condiciones para la creación de la riqueza. Los controles estatistas; una balumba inacabable de leyes y reglamentos; la voracidad oficial frente a la inversión privada; los mil y mil estorbos que las burocracias ponen a los ciudadanos; todo eso -a más de la corrupción y la inseguridad jurídica y social- hace que en México la falta de productividad sea un mal ínsito. Y ya no digo más por dos razones: la primera, porque estoy muy encaboronado; la segunda, porque no sé qué diablos quiere decir "ínsito"... Don Poseidón, granjero acomodado, iba al pueblo en su calesín tirado por un caballo. Lo acompañaban su esposa doña Holofernes y su hija Bucolina. Unos salteadores de caminos les salieron al paso y les quitaron todo su dinero, lo mismo que las tres maletas que llevaban. Aindamás se llevaron también el calesín con el caballo. Quedaron, pues, los viajeros a pie y sin blanca en medio del camino. "¡Hágase la voluntad de Dios!" -suspiró doña Holofernes en su carácter de socia de las Adoratrices. "¡Qué voluntad de Dios ni qué ojo de hacha! -bufó don Poseidón, que tenía ciertos humos de librepensador-. ¡Aquí estamos en descampado, sin medio de transporte y sin dinero!" "Dinero tenemos algo -acotó tímidamente Bucolina-. A hurto de los ladrones alcancé a ponerme el monedero entre las pompas". Se vuelve don Poseidón hacia su esposa: "¡Cómo no tuviste tú la misma ocurrencia! -le reclama airado-.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

¡Habríamos podido salvar las tres maletas!"... (Y en un descuido, añadido yo, también el calesín, si bien quizá sin el caballo)... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(20 junio 2011).- SE PODRÁN decir muchas cosas de Elba Esther Gordillo, pero nunca que no es previsoras.

COSA DE VER que la profesora ya está almacenando pertrechos y acomodando sus batallones para los distintos frentes de batalla del 2012.

AYER puso en marcha el proceso de renovación de la dirigencia de su partido, Nueva Alianza, de tal forma que antes del 3 de julio habrá nuevo presidente y documentos básicos.

EN ESTO es de destacarse el papel central que tomará su hija, Mónica Arriola, como secretaria general de ese instituto político.

PERO ANTES Gordillo también echó a andar lo relativo al Congreso Nacional de Educación que, supuestamente, fijará las bases del sector para el próximo sexenio.

O LO QUE es lo mismo: "llegue quien llegue, yo ya gané".

Y A ESO, claro, se suma también el relevo al frente del SNTE de donde sacó a Rafael Ochoa Guzmán y colocó a uno de sus nuevos favoritos: Juan Díaz de la Torre.

YA NOMÁS falta saber cuándo le dedicará menos tiempo a la grilla y más a resolver, en serio, el problema de la educación en México. ¿O será mejor que siga entretenida en otra cosa? Es pregunta que no sabe si quiere saber la respuesta.

ESTA SEMANA será intensa en jaloneos por la realización de un periodo extraordinario para aprobar las reformas pendientes.

SIN EMBARGO, si alguien quiere ganar dinero fácil, apuéstele que no habrá tiempos extra en la cancha legislativa, por lo menos de aquí a julio.

POR MÁS QUE el presidente Felipe Calderón insista en la "necesidad" de las reformas que quedaron pendientes (la laboral, la de seguridad y la política), la realidad es que el PRI ya dejó saber que no le corre la misma prisa.

DE HECHO, antes de las elecciones en el Estado de México, el próximo 3 de julio, no se sentarán a discutir el asunto.

LUNES 20 DE JUNIO DE 2011

SU POSTURA, por un lado, evidentemente obedece a un cálculo electoral, pero, sobre todo, tiene que ver con la mala relación que existe en este momento con Los Pinos, sobre todo después del fallido hankazo.

Y SI no lo creen, pregúntenle al priista Francisco Rojas, quien ya puso en su respectiva charola de la congeladora la petición presidencial para un periodo extraordinario.

CUENTAN que a los panistas del Estado de México les urge que se acabe el periodo de campaña... ¡para no quedar a deber puntos en las encuestas!

SEGÚN se dice dentro del equipo de Luis Felipe Bravo Mena, los raquítricos números del panista se han visto reflejados en las aportaciones en dinero y especie a la campaña.

DADO QUE no levanta ni con globos de helio, los empresarios tradicionalmente afines al PAN de plano les están negando apoyos, pues saben que cualquier donativo, por mínimo que fuera, sería a fondo perdido.

ASÍ QUE los panistas se tienen que "conformar" con los 96.9 millones de pesos que reciben de financiamiento público para su campaña. ¡Pobrecitos!

PODRÁ FALTAR a varias de las votaciones en San Lázaro, pero Josefina Vázquez Mota no falta a sus citas en televisión.

ESTE fin de semana, Vázquez Mota estuvo muuuy activa en un programa de espectáculos dando santo y seña de su carrera política, así como de su vida familiar y, claro, de sus aspiraciones presidenciales.

LUEGO de su presentación en "Historias Engarzadas", si Josefina no gana la candidatura presidencial, quizás al menos ligue un protagonista en "La rosa de Guadalupe".